
 

 

 

Sitzungsprotokoll vom 

Anwesende Mitglieder: Aileen, Anna, Anne, Ann-So, Lisa, Alex, Henrik, 

Nick 

Anwesende assoziierte Mitglieder: Clemens, Henriette 

 

Entschuldigte Mitglieder:  Martin 

 

Unentschuldigte Mitglieder: Anton 

 

Gäste: Fr. Blaesing, Hr. Kuhlenkamp  

 

Sitzungsleitung: Henrik 

Protokoll: Nick 

 

Sitzungsbeginn: 18:30 

Sitzungsende: 20:00 

 

Nächster Sitzungstermin: Sonntag 10.03.2019 13:00 

Nächste Sitzungsleitung:  

Nächste Protokollant:in: 

Postverantwortliche für nächste Woche sind: Anne 

 

 

  



 

 

TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan/Berichte 

Der FSR ABS ist mit 8 von 10 anwesenden gewählten Mitgliedern 

beschlussfähig. 

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass dieses Protokoll 

öffentlich zugänglich gemacht wird. 

Der FSR ABS möge das Protokoll vom 28.01.2019. inklusive aller 

Änderungen beschließen. 

Ohne Gegenrede angenommen. 

TOP 1: Debeka 

Versicherung 

- Verbeamtung von Lehrer:innen; erste Erfahrungen. 

- Kollege aus Regensburg bringt Erfahrung mit. 

- Vorstellung der Leistungen fürs Referendariat. 

o Vortrag: verschiedenste Themen, unterschiedlich aufbereitet, 

je nachdem, was wir wollen. 

o Zweck: Unentschlossenen Orientierung bieten. 

o KEINE Werbeveranstaltung; Debeka wäre nur Ausrichter. 

o Möglicherweise anderweitige Unterstützung: 

▪ z.B. FZÜ-Sekt 

o Gegenseitiges Geben und Nehmen. 

o Räumlichkeiten? 

▪ Möglicherweise bei Debeka ~15 Personen 

▪ Seminarraum ~30 Personen 



 

 

o Primitive PowerPoint inklusive Vortrag. Wir müssten 

PowerPoint vorher absegnen. Diese wird vorab per Mail 

zugesandt. 

o Themenvorschläge: 

▪ Dienstunfähigkeit 

▪ Beamtenrecht 

▪ „Starthilfe für das Referendariat“ 

▪ Schadensersatzansprüche 

▪ Versicherungsfälle 

o Wer danach mit Debeka spricht, der wird selbstverständlich 

versucht anzuwerben. Aber! Der Vortrag an sich ist 

werbefrei. 

TOP 2: Post 

- ESE-Vernetzung mit FSR Info Henrik 

- Sexuelle Bildung für da Lehramt Online-Erhebung 

o Wollen wir teilen Henrik 

- Treffen ZSB am 20.02.  Nick und Jenny (BP) gehen 

- FA Musikabend 

- MTC-Leitfaden ESE-Treff 

- 07.03. AK Inklusion Anton geht 

- GFF Wettbewerb 20.000€ 26.03. Info-Veranstaltung Nick geht 

- LaSuB Dirk Bachmann 25./27. 03. Nick 

- Tutorium „Weg zum Lehrer-Sein“ 

o Wir sollen Werbung machen. Nö. 

- Bescheinigung Gremientätigkeit. Ist erledigt. 



 

 

- 22.02. Vernetzungstreffen Fakultät Informatik. 

- T-Shirts bedrucken. Angebot. 

- Umfrage bezüglich Hochschulklausuren. Weg. 

- Stellenausschreibung irgendwas 

- Rückmeldung StuGaKos. 

- MTC will vorbeikommen. Henrik antwortet 

- Messe SchulBau möchte Werbung 

- Offiziell kein Nachweisheft. Praktikumsverantwortliche möchte die 

Studierende dennoch dazu anhalten. Weil Gründe. 

- ZLSB fragt um Unterstützung für den 25.05. (Uni-Tag) 

- ZLSB Infoveranstaltung „Organisation im 

Lehramtsstudium“ 10./11.04. wir kommen gern am Anfang 

- Facebook: 

o Sind wissenschaftliche Arbeiten zugänglich? Soll sich bei den 

Profs oder beim LaSuB. 

o Stex findet keinen Betreuer mehr  

- Nächste Postverantwortliche ist Anne 

 

TOP 3: Finanzanträge 

- FA Kreide 

o Der FSR ABS möge beschließen 23,20€ für Kreide und 

Papieraufkleber auszugeben. Kostenaufstellung und 

Begründung siehe unten. 

o Kostenaufstellung: 

Kreide 100er    2.49 € 

Versandkosten    3.95 € 



 

 

Multiuse-Labels (70x36 mm) 2400er 10.36 € 

Versandkosten    6.40 € 

SUMME    23.20 € 

 

o Begründung: 

Um den Vorrat an Merchandise (bisher Bleistifte) ein klein wenig aufzustocken und 

auf diversen Veranstaltungen (Feierliche Zeugnisübergabe, Uni-Live, ...) Zugriff zu 

haben, haben wir uns dazu entschlossen, lehramtsbezogenes Merchandise in Form 

von Kreide mit einer Papierhülle mit unserem Logo selbst herzustellen. Dabei haben 

wir schon einen Entwurf hergestellt und möchten dies nun in größerer Auflage 

durchführen. Die Papieraufkleber sind dabei eine längerfristige Anlage. Sie sind mit 

einem einfachen Drucker bedruckbar und können auch für andere Dinge im Büro 

(z.B. Beschriftung von Ordnungssystemen, Aktenordnern, Ablagen, Kisten) genutzt 

werden. Dabei können sie sogar von Papieroberflächen nahezu rückstands- und 

spurlos entfernt werden. 

o Ohne Gegenrede angenommen. 

 

- FA Sticker 

o Der FSR ABS möge beschließen 139,19€ für einen Sticker 

für den Pavillon, sowie eine Stickerrolle zum Bekleben der 

Erstsemestertüten zu bezahlen. Kostenaufstellung und 

Begründung siehe unten. 

o Kostenaufstellung: 

Sticker weiß Pavillon (700x700 mm) 54.90 € 

SUMME 1    54.90 € 

Stickerrolle 700er   60.93 € 

Datencheck    9.90 € 

Mwst.     13.46 € 

SUMME 2    84.29 € 

GESAMT    139.19 € 

 

o Begründung: 

Der FSR hat sich vor kurzem einen Pavillon zugelegt. Um auf Veranstaltungen besser 

auf uns Aufmerksam machen zu können haben wir uns entschlossen einen 70x70cm 

großen Sticker, mit unserem Logo, für das Dach des Pavillons anzuschaffen. 



 

 

Weiterhin haben wir bei der langfristigen Planung für die Ersti-tüten festgestellt, dass 

wir bei der Vielzahl unserer Immatrikulierten keine Tüten oder Beutel bedrucken 

lassen können, ohne, dass dies einen geringen finanziellen Rahmen sprengt. Wir 

haben uns nun dazu entschlossen, wie schon in den letzten Jahren, uns die Tüten 

sponsoren zu lassen. Um dabei dennoch eine gute Präsenz zu gewähren, haben wir 

uns entschlossen eine Rolle Aufkleber (700 Stk.) mit dem FSR-Logo zu beschaffen und 

die Sticker auf die gesponsorten Tüten zu kleben. Der Datencheck ist hierbei wichtig 

um die Sticker vorab auf Druckbarkeit und Durchführbarkeit zu überprüfen. 

o Ohne Gegenrede angenommen. 

- FA Musikabend 

o Der FSR ABS möge eine Teilfinanzierung des Musikabends 

der FSRä ABS, Chemie und Physik mit einer Beteiligung am 

Gesamtbetrag von 1/3, jedoch zu maximal 270€ beschließen. 

Der Musikabend dient der Vernetzung der Fachschaften und 

der kulturellen Weiterbildung Studierender in Form der 

Präsenz oder eigener Beiträge. 

o Ohne Gegenrede angenommen. 

 

TOP 4: Studierendenumfrage 

- Studierendenumfrage zum Thema politische Bildung. 

- Umfrage über Opal. 

- Henrik und Jette und Nathi sind verantwortlich. 

 

TOP 5: Rundmail 

- Studierendenumfrage: Henrik arbeitet zu 

- LaSuB: Nick arbeitet zu 

- Aufruf zu Gemeinschaftsschulen: Ann-So macht mal was selbst 

 



 

 

TOP 6: Studierendenanliegen 

- Student beschwert sich über das Prüfungsamt (PA) 

- Er hat offiziell Beschwerde eingereicht und will möglicherweise 

rechtliche Schritte nachziehen. StuRa-Anwalt und StuRa-GF sind 

hinzugezogen. 

- Anmeldeverfahren sei rechtlich vermutlich nicht haltbar. 

- Morgen: wir haben sowieso ein Gespräch mit Vertretern des ZLSB 

und des PA. Ann-So und Henrik gehen hin. 

- Mögliche Punkte zum anbringen: 

o Was ist deren Selbstverständnis? 

o Eigenen Vorschlag vorstellen. 

o In Erfahrung bringen, wieso eine Änderung schwierig werden 

könnte. 

 

TOP 7: FZÜ Zwischenstand 

- Termin mit dem ZLSB am 26.02. 10:00Uhr im Se2-02 

- Jan fragen, ob er kommen kann. 

- FA sollte am 17.03. fertig sein. 

 

TOP 8: Sonstiges 

- Vernetzungstreffen mit BP ist morgen. 

o Prinzipiell ist es nicht so toll, dass Leute ihre Teilnahme 

zusagen und dann doch nicht kommen. 

o Wir sollten unser Selbstkonzept überdenken. Wie wollen wir 

uns gegenüber anderen FSRen verhalten? 



 

 

o Machen wir einfach das Beste draus! 

 

TOP 9: Berichte 

- StuRa 

o Viele Wahlen. 

o FA AIAS: ~1.400€ für Typisierungsaktion. 

- ZLSB 

o Ab 01.03./01.04. ist Ersatz für Fr. Reinhartz da 

o Ab 01.03. gibt es Ersatz für Frau Schmidt. 

o Frontdesk zieht um (1 Etage runter und gegenüberliegende 

Seite) 

o Es wird Nummern bei der Anmeldung geben, damit die 

Sitzmöglichkeiten genutzt werden. 

- FakRat am 30. Januar  

- Bericht des Dekan 

• Im Bereichskollegium soll Transparenz geschaffen werden, 

Dozenten/Studierende sollen als Gast eingeladen werden  

• Verhältnis zwischen den Gremien noch unklar 

- Berichte Statusgruppen (ehemals Institute) 

• Unter diesem TOP sollen demnächst alle Statusgruppen, d.h. nicht nur die 

Institute, berichten 

- Beschluss Lehrerleitbild  

• Nochmalige scharfe Kritik seitens eines Hochschullehrers 

• Letztendlich verabschiedet unter dem Argument, dass eine Weiterentwicklung 

und Fortsetzung der Arbeit daran erfolgen wird 

- Beschluss Zeitfenster  

• Anfänglich diverse Unklarheiten über die jetzt herrschenden Bedingungen des 

Zeitfensters, die es zu klären galt  

• Hochschullehrer nach wie vor skeptisch  



 

 

• Von Seiten der Studierenden befürwortet und argumentativ verteidigt, trotz 

unschöner Zusammenarbeit mit dem ZLSB 

• Beschlossen, um daran weiterarbeiten zu können, d.h. es erfolgt nun Absprache 

mit den Hochschullehrern bzgl. ihrer Veranstaltungszeiten   

- Sonstiges 

• Es gibt ab nun zwei neue Pro-Dekane: für Forschung und für Lehramt  

• Das Dekanat sucht Mitarbeiter/Studierende, die im Gebiet Öffentlichkeitsarbeit 

unterstützen z.b. bzgl. Website-Gestaltung u.ä. 

 

- StuKo 

 

TOP 10: Termine 

- 19.02.Treff ZLSB PA 

- 19.02. Vernetzung BP 

- 20.02. Treff mit der ZSB (Frau Ishig) 

- 20.02. Fak-Rat 

- 26.02. Treff ZLSB FZÜ 

- 07.03. StuRa 

 

TOP-Vorschläge nächste Sitzung: 

- FA FZÜ 

- Einladung von Personen zur Sitzung im April 

- Klausurtagung und Sitzungskultur 


